



---

## Enfin progresser en matière d'égalité – concrètement et à tous les niveaux

Grâce au mouvement féministe, la société va de l'avant. Une large volonté de changement est palpable, et c'est une bonne chose. Cela dit, nous sommes encore loin d'être là où nous aimerions être. La situation financière des femmes est toujours nettement moins bonne que celle des hommes. Les jeunes parents sont tiraillés entre leur travail et leur famille. Les femmes et les personnes *queer* continuent d'être confrontées au sexisme et à la violence. L'égalité n'est pas une affaire privée : elle nous concerne tou-t-es. Il faut donc introduire des mesures pour plus d'égalité à tous les niveaux. Le PS s'engage dans les communes et les cantons pour des mesures concrètes en faveur de l'égalité, soutenues par le PS Suisse au niveau national :

**Davantage d'investissements.** Nous vivons dans un monde qui est majoritairement façonné par et pour les hommes. Cela a des répercussions jusque dans l'aménagement du territoire. Dans l'espoir de voir se réaliser les objectifs d'égalité aussi dans les finances publiques et les investissements publics, le PS s'engage pour l'introduction et l'application d'analyse budgétaire en termes de genre et d'égalité hommes-femmes. Un *gender budgeting* permet de prendre en compte les besoins de tous les sexes de manière égale.

**Davantage d'accueil extra-familial pour les enfants.** Pour les jeunes familles, il est souvent difficile de trouver une place de crèche de qualité et à un prix abordable. Conséquence : ce sont surtout les femmes qui abandonnent tout ou partie de leur activité professionnelle pour s'occuper des enfants. C'est pourquoi le PS Suisse a lancé l'initiative sur les crèches au niveau national. Parallèlement, nous veillons à ce qu'il y ait suffisamment de places de crèche à un prix abordable au niveau cantonal et dans les communes.

**Davantage de temps pour les parents – un congé parental le plus vite possible.** La Suisse fait figure de pays en développement en ce qui concerne le congé de paternité et le congé parental. Même deux semaines de pause pour les nouveaux pères n'y changent rien. Pour une véritable égalité, il faut un congé parental étendu pour les deux parents. Le PS soutient toute extension réelle d'un congé parental. Les efforts déployés actuellement pour un projet d'initiative de congé parental paritaire entre les parties vont dans le même sens. Le PS s'engage en outre au niveau cantonal ainsi que concrètement dans les règlements destinés aux employé-es communaux-ales et cantonaux-ales pour l'extension du congé de paternité et pour l'introduction d'un congé parental. Différents projets d'initiative au niveau cantonal en témoignent.

**Davantage de protection de la maternité.** À peine une femme sur six travaille jusqu'au moment de l'accouchement. Attendre des femmes qu'elles travaillent jusqu'à l'accouchement n'est pas tenable du point de vue de la santé et n'est guère possible dans la réalité. Or, en Suisse, contrairement à ce qui se passe dans tous les pays de l'UE/AELE, nous ne connaissons pas le droit au congé de maternité avant la naissance. La protection de la maternité prénatale constituerait un progrès important, qui aurait un effet positif sur l'accouchement, sur le repos pendant le post-partum ainsi que sur la santé de la mère et de l'enfant. C'est pourquoi le PS demande, par l'intermédiaire d'une

intervention au Conseil national, l'introduction d'un congé de maternité prénatal de trois semaines et s'engage également aux niveaux cantonal et communal (par exemple lors de la formulation des règlements du personnel) pour l'introduction d'une protection étendue de la maternité.

**Stop à la violence dirigée contre les femmes !** Toutes les deux semaines, en Suisse, une femme est tuée dans le cadre familial. Ce constat est effrayant. Tout comme le nombre de femmes victimes de violences sexuelles. Par ailleurs, chaque femme a elle-même été victime de harcèlement sexuel ou connaît le nom d'une amie ayant vécu une telle expérience. Au niveau national, notre engagement en faveur d'une solution du type « Seul un oui est un oui » fait actuellement l'objet d'âpres débats. Aux niveaux communal et cantonal, le PS s'engage pour des plans d'action contre le sexisme et le harcèlement sexuel, pour des systèmes de signalement des violences sexuelles et des centres d'accueil ainsi que pour un nombre suffisant de places dans les foyers pour femmes et jeunes filles.

**Davantage d'espace pour tou-tes.** L'aménagement du territoire doit tenir compte des préoccupations de l'ensemble des habitant-es. Pour atteindre cet objectif, le PS s'engage pour que le principe d'intégration de la dimension de genre soit systématiquement appliqué lors de la planification et de l'aménagement de l'espace public ainsi que lors de projets de construction. Les différentes situations de vie et les différents intérêts des personnes de tous les sexes doivent être pris en compte dans toutes les décisions d'ordre sociétal.